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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 

ACCIONES AFIRMATIVAS 

SE CUENTA CON UNA NORMA ELECTORAL QUE DA CERTEZA: GRISEL MUÑIZ 
Por Manuel Alberto Córdoba Rivera 
La presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Grisel Muñiz, mencionó que la norma electoral 
que se aprobó en el congreso local brinda certeza a las “reglas de juego” rumbo al próximo proceso electoral 
que realizará en Querétaro. Fue el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, quien le pidió al 
Tribunal Electoral del Estado de Querétaro revisar los casos sobre las acciones afirmativas de la norma 
electoral; Grisel Muñiz indicó que se mantendrá al tanto sobre resolución del tribunal local. Explicó que esta 
acción de revisión le corresponderá al tribunal local, sin embargo, el IEEQ se mantendrá al pendiente de 
estos trabajos para la resolución de las acciones afirmativas en la norma electoral. Reiteró que en la 
elaboración de la reforma electoral se hizo un proceso adecuado, y es por ello que se tiene certeza en esta 
norma electoral, ya que de esta manera se permite ver lo que se va a calificar en el próximo proceso 
electoral. “Por hoy contamos con una norma electoral que da certeza, en el Instituto estaremos atentos a lo 
que se resuelva en los tribunales y en autoridades jurisdiccionales”, puntualizó. 

https://codiceinformativo.com/2023/08/se-cuenta-con-una-norma-electoral-que-da-certeza-grisel-
muniz1/ 

https://news.eseuro.com/local/2149571.html 

TEEQ TIENE 10 DÍAS PARA REVISAR ACCIONES AFIRMATIVAS EN LEY ELECTORAL LOCAL: IEEQ 
Por Nancy Burgos 
La presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Grisel Muñiz, confirmó que ya existe una 
resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para que se revise la Ley Electoral local, 
en materia de acciones afirmativas. Explicó que el Tribunal Electoral del Estado contará con un plazo de 10 
días a partir de la notificación de dicha resolución, en tanto como instituto dijo estarán atentos a lo que 
resulte de esta revisión. “Se dan 10 días al Tribunal local para que revise lo que se determina en esta 
resolución y nosotros estaremos atentos a lo que se resuelva nuevamente por parte del TEEQ, y que lleve a 
cabo esta revisión que señala la sala superior”, indicó. Ello, luego de que, tras la aprobación y publicación de 
la ley, el pasado 15 de julio, organizaciones civiles promovieron un juicio de derechos político-
electorales. Destacó que, “se tiene una ley que da certeza en cuanto a las reglas del juego que se tienen que 
aplicar rumbo al próximo proceso electoral”, sin embargo, estarán pendientes de lo que se pueda 
resolver. En otros temas, refirió que se tienen 16 procesos, entre ellos denuncias por bardas y 
espectaculares, que están en trámite para remitir ante el Tribunal Electoral, aunque no precisó casos en 
particular. “Tenemos 16 procedimientos, y compartirles que son sobre diversas acciones. (¿cuándo se va a 
remitir?) Depende de si se trata de un especial sancionador o un ordinario, pero tenemos esos trámites en 
trámite”. finalizó. 

https://adninformativo.mx/teeq-tiene-10-dias-para-revisar-acciones-afirmativas-en-ley-electoral-local-
ieeq/ 

DENUNCIAS 

IEEQ TIENE 16 PROCEDIMIENTOS PARA REMITIR AL TEEQ 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro tiene 16 procedimientos en trámite para remitir al Tribunal 
Electoral, informó la presidenta Grisel Muñiz. Entre estos procedimientos, 4 refieren a presunta violencia 
política en razón de género, mientras que el resto contiene posibles actos anticipados de campaña y 
precampaña, violaciones a las normas de la propaganda gubernamental, propaganda personalizada, uso 
indebido de recursos públicos, entrega de dádivas, propaganda con vulneración al interés superior de la 
niñez e incumplimientos a obligaciones de transparencia (para partidos). Ello, al ser cuestionada sobre el 
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número de denuncias interpuestas en contra de la secretaria de gobierno, Guadalupe Murguía y el secretario 
de Desarrollo Social, Agustín Dorantes, en donde remarcó se trata de procesos en lo general, a los cuales se 
les está dando trámite de acuerdo a la normatividad. “No me gustaría referirme a algún caso en específico, yo 
te compartiría que de todas con las que contamos en materia de procedimientos especiales, sancionadores y 
demás, nosotros integramos los expedientes que estaremos remitiendo al tribunal”, detalló. (P 6) 
 
https://www.publimetro.com.mx/queretaro/2023/08/25/ieeq-tiene-16-procedimientos-para-remitir-al-
teeq/ 
 
PROCESO ELECTORAL 2023-2024 
 
INE ENFRENTA GRANDES RETOS 
Por Rosalía Nieves 
De acuerdo con el vocal de Capacitación Electoral y Educación Cívica de la Junta Local del Instituto Nacional 
Electoral (INE), Jorge Vázquez Martínez, las autoridades electorales se enfrentan hoy más que nunca a 
grandes retos para el 2024, dado la efervescencia política que ya se vive a nivel nacional. Durante su visita al 
municipio de San Juan del Río para hablar de este tipo de temas, citó que de acuerdo a Integralia Consultores, 
algunas de las elecciones electorales del 2020-2021 tuvieron la intromisión de la delincuencia, situación que 
dijo, resulta preocupante para las instancias correspondientes por el escenario que se pueda vivir. Es 
importantísimo señalar que los retos y desafíos que mencionaré, nacen de mi realidad como servidor público 
electoral, a partir de mi realidad veo que el proceso electoral no ha iniciado pero ya inició, porque desde el 
día 5 de julio del 2021 se publicó la primera lista de precandidatos a la Presidencia de la República, estamos 
hablando de hace más de dos años, todavía el Ejecutivo Federal no cumplía ni la mitad en el cargo cuando ya 
se empezó a publicar los primeros listados, esto ha acelerado efervescencia en todo sentido y los listados a 
diario se actualizan”. Esta situación, dijo que ha generado que el ambiente político se viva desde distintos 
espacios, uno de ellos, las redes sociales donde siempre hay un ambiente de polarización, el cual ha 
encontrado un espacio ideal en las redes sociales, para discusiones y confrontas sin argumentos, “con más 
vísceras que con razones”. Por lo anterior, es que el funcionario dijo que “Integralia Consultores señala que 
es evidente la intervención de la delincuencia organizada en los procesos electorales, que se refleja en actos 
de violencia política, financiamiento de campañas, injerencia en procesos, en la designación de los aspirantes 
de los candidatos y por su puesto en la coacción de votantes y de promotores políticos”. Es por ello que para 
el INE, IEEQ y demás instancias, este proceso electoral en puerta, dijo que tiene un importante número de 
retos y desafíos para que se lleven a cabo con buena participación ciudadana. “Cuáles son los retos para el 
INE?, para los Oples, para el IEEQ?, bueno pues tendremos que organizar una elección donde se va a renovar 
la Presidencia de la República, 500 diputaciones federales, 128 senadurías, nueve gubernaturas, 31 
congresos locales, mil 787 presidencias municipales, mil 973 sindicaturas, 14 mil 160 regidurías y 16 
alcaldías de la ciudad de México”. Para el caso del estado de Querétaro, comentó que se contempla una 
proyección de un millón 900 mil ciudadanos inscritos en lista nominal, con un aproximado de tres mil 105 
casillas distribuidas en toda la entidad.  
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/ine-enfrenta-grandes-retos-10585148.html 
 
EXISTE CONFIANZA EN EL PROCESO DEL FRENTE AMPLIO POR MÉXICO: LEONOR MEJÍA 
Hay entendimiento entre los partidos políticos que forman parte del Frente Amplio por México, por lo que 
existe confianza en el proceso de selección de perfil que encabezará a la oposición, mencionó la dirigente 
estatal del PAN, Leonor Mejía. Señaló que el proceso ha sido transparente y que, este entendimiento se 
extiende hasta en los dirigentes estatales de los partidos políticos. “Este proceso ha sido muy transparente, 
al final todos la y los ciudadanos que han decidido registrarse han seguido un proceso que los mismos que 
fueron ex consejeros del IEEQ (sic) y del INE también los apoyan a nivel nacional, vigilando que este 
proceso sea transparente” explicó. Destacó que el Frente Amplio por México es un proceso de un encuentro 
entre actores políticos y la ciudadanía. Por lo anterior mencionado, descartó que hubiera un riesgo en el 
proceso de selección. “No veo ningún riesgo, creo que las cosas están muy claras, finalmente, ahorita están 
dos candidatas en la final y, pues bueno, vamos con Xóchitl” enfatizó. Añadió que la invitación al partido 
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Movimiento Ciudadano para sumarse en este frente sigue abierta. Señaló que la aspirante a encabezar el 
frente, Xóchitl Gálvez, ha traído números positivos para su partido para su crecimiento en el estado. Explicó 
que el PAN tiene el padrón de afiliados más confiable y seguro, sin embargo, aceptó que es más pequeño que 
el de Movimiento Ciudadano; señaló que en Querétaro se tiene un aproximado de 10 mil militantes. (DQ 6) 
 
https://codiceinformativo.com/2023/08/existe-confianza-en-el-proceso-del-frente-amplio-por-mexico-
leonor-mejia/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
“MI CORAZÓN ESTÁ CON XÓCHITL”: MAURICIO KURI 
A pocos días que se dé a conocer el resultado de quién encabezará el Frente Amplio por México en la elección 
presidencial del 2024, el gobernador Mauricio Kuri, y la líder estatal de Acción Nacional, Leonor Mejía, 
anunciaron su respaldo a la senadora Xóchitl Gálvez, en el marco del proceso interno que libra con la priista, 
Beatriz Paredes. (DQ 8) 
 
MORENA 
 
MORENA AÚN NO TIENE CANDIDATOS DEFINIDOS 
El secretario general del Morena, Israel Pérez, aseguró que no hay candidatos a puestos de elección popular 
por este partido político en el municipio de San Juan del Río, pues será la Comisión Nacional de Elecciones la 
que establezca los tiempos de registros. (ESSJR 6) 
 
RECTORA DECEPCIONADA DE LA 4T  
La rectora de la UAQ, Teresa García, descartó tajantemente alguna intención de contender por algún cargo 
público cobijada por el partido Morena, en el 2024. (PA 1 y 6) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: AUTOBUSES EN CAMINO 
Esta semana llegarán los primeros del paquete de 400 para el nuevo transporte. (DQ principal) 
 
N: QUERÉTARO LA PRIORIDAD 
Rinde la diputada presidente Graciela Juárez, II Informe. (N principal) 
 
AM: ÉPOCA VACACIONAL DEJA DERRAMA DE 6 MIL MDP  

El presidente de la CANACO informó que estiman 2 mil 500 mdp de ganancias por el regreso a clases y el 

resto, por concepto de turismo..  (AM principal) 

 
EUQ: SUSPENDIDOS, 3 CENTROS DE REHABILITACIÓN  
En lo que va del año, Protección Civil ha cerrado estos espacios por no contar con ningún lineamiento 
requerido por la dependencia. (EUQ principal) 
 
CQRO: FISCALÍA DEBE RESPONDER POR SU ACTUAR: KURI 
Yo no puedo disponer de un organismo autónomo como es la fiscalía, ellos tendrán que responder”. - 
Mauricio Kuri González.  (CQRO principal) 
 
PA: GRANDES CAMBIOS EN 60 LEGISLATURA 
Se aprobaron iniciativas para combatir la violencia de género, elevar las penas contra feminicidas y prohibir 
terapias de conversión sexual.    (PA principal) 

https://codiceinformativo.com/2023/08/existe-confianza-en-el-proceso-del-frente-amplio-por-mexico-leonor-mejia/
https://codiceinformativo.com/2023/08/existe-confianza-en-el-proceso-del-frente-amplio-por-mexico-leonor-mejia/
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P: EL 40% DE CAMIONES CHINOS ESTÁN DESCOMPUESTOS: KURI  
Primer embarque. El mandatario estatal informó que los primeros 20 camiones que adquirieron llegarán 
este viernes a México, vía Veracruz; la presentación oficial se realizará el 20 de septiembre. (P principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
MAÑANA LLEGARÁN LOS PRIMEROS NUEVOS CAMIONES PARA QROBÚS: GOBERNADOR 
El gobernador Mauricio Kuri dio a conocer que este jueves se espera que lleguen a México los primeros 20 
nuevos camiones, de los 400 que se tienen contemplados para el transporte público en la zona 
metropolitana. Sostuvo que estos camiones llegarán a Veracruz, para que pasen por el proceso aduanal y se 
trasladen a Querétaro. Informó que después se realizarán las pruebas y se equiparán para que a finales de 
agosto ya comiencen a circular. (N 1 y 5, DQ 8) 
 
SIN FUNCIONAR EL 40% DE LOS CAMIONES COMPRADOS POR PANCHO 
El 40% de las unidades de transporte público que se adquirieron durante la administración de Francisco 
Domínguez están descompuestas y fuera de circulación, afirmó el gobernador Mauricio Kuri quien destacó 
que los recién adquiridos autobuses no tendrán problemas de mantenimiento ni de refacciones, a diferencia 
de aquellos de la marca china Higer. (P 1 y 2)  
 
“YO NO PUEDO DISPONER DE UN ORGANISMO AUTÓNOMO COMO LO ES LA FISCALÍA, ELLOS 
TENDRÁN QUE RESPONDER”: KURI 
El gobernador Mauricio Kuri se pronunció respecto al reciente desalojo del plantón de madres buscadoras 
que tuvo lugar en los alrededores de la Fiscalía General de Justicia del Estado. Aclaró que no puede 
intervenir en el actuar de una institución autónoma como la fiscalía. (P 3) 
   

PODER LEGISLATIVO 
 
SE REALIZA EL SEGUNDO INFORME DE LA LX LEGISLATURA 
En el segundo informe de actividades del Congreso, los representantes de las bancadas políticas brindaron 
su posicionamiento por el Partido Querétaro Independiente, Daniela Salgado destacó las iniciativas 
presentadas en materia de seguridad. Por el PVEM, Ricardo Astudillo, resaltó las iniciativas presentadas en 
favor del medio ambiente. El coordinador de Morena, Juan Jiménez, aseguró que solo sumando voluntades 
pueden atender las necesidades de los queretanos. Del PAN, Enrique Correa destacó la suma de las 
diferentes fuerzas políticas para aprobar reformas en materia de justicia, movilidad y derechos humanos. 
También reconoció el trabajo del gobernador Mauricio Kuri para atender todos los temas que requiere la 
ciudadanía. Querétaro la prioridad. (N,5 DQ, 5 EUQ, 3 CQRO, 5) 
 
PLENO APROBÓ 142 INICIATIVAS DE LEY DURANTE SEGUNDO AÑO 
En el marco del segundo informe de labores de la Legislatura, la presidenta de la mesa directiva, Graciela 
Juárez, destacó que en el último año se han llevado 142 iniciativas al pleno. Ante la presencia del gobernador 
Mauricio Kuri, mencionó que, durante el último año de ejercicio constitucional, en materia legislativa, se han 
celebrado 33 sesiones de pleno, de las cuales 23 han sido ordinarias y 10 solemnes. (AM, 5 P, 4) 
 
DESTACAN DIPUTADOS INICIATIVAS APROBADAS 
Ley 3 de 3, de bienestar animal, la creación de la Agencia de movilidad y de energía, fueron algunas de las 
iniciativas que destacaron legisladores de todas las fuerzas políticas del Poder Legislativo, esto en el marco 
del segundo informe de actividades de la LX Legislatura. En su intervención, Enrique Correa, diputado del 
PAN, externó que su grupo parlamentario deja un precedente histórico en el trabajo legislativo y en las 
iniciativas presentadas y aprobadas, las cuales están centradas en los ejes de seguridad, movilidad y 
protección de las mujeres, niños y adolescentes; esto, con las iniciativas de la creación de la agencia de 
movilidad, penas para endurecer el feminicidio y el abuso sexual, "Hoy estamos a casi un año de terminar 
nuestra gestión y Querétaro nos necesita trabajando y concentrados en favor de todos los ciudadanos. 
(DQRO, 5) 
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SEREMOS VIGILANTES RIGUROSOS: JUAN JIMÉNEZ 
Como integrantes del Poder Legislativo es nuestro deber, lejos de filias, fobias y colores, priorizar que 
nuestro trabajo esté siempre encaminado al bienestar de las y los queretanos, dijo el diputado Juan José 
Jiménez, del partido Morena. (N, 4) 
 
RESCATAR A MÉXICO Y DEFENDER A QUERÉTARO: PAUL OSPITAL 
Tengamos cuidado, que ese legítimo derecho de una aspiración futura en el sistema democrático nuble 
nuestras acciones, congele nuestras intenciones, o borre nuestros anhelos, no hay que rezagarnos, no hay 
que dejar trabajo por hacer, porque si dejamos una tarea inconclusa, quien la paga al final, son los 
ciudadanos, dijo el diputado del PRI Paul Ospital.  (N, 4) 
 
TRABAJO EN EQUIPO: ENRIQUE CORREA 
Nada de lo aprobado en esta legislatura sería posible sin el trabajo coordinado entre poderes, por lo cual 
quiero hacer un amplio y profundo reconocimiento a nuestro gobernador Mauricio Kuri, señaló Enrique 
Correa en el marco del II informe de labores del Poder Legislativo. (N, 4) 
 
SEGUIR TRABAJANDO CERCA DE LA GENTE: DANIELA SALGADO 
La diputada Daniela Salgado dijo que dentro de Querétaro Independiente estamos comprometidos con la 
cercanía hacia los ciudadanos, es por ello por lo que mi compañero diputado Manuel Pozo ha brindado 
capacitaciones a más de cinco mil mujeres en oficios y 400 estudiantes. (N, 4) 
 
EL PAÍS HA CAMBIADO CON AMLO: RICARDO ASTUDILLO 
Hoy quiero dejar en claro, que estamos por convicción, con un proyecto que late en millones de mexicanas y 
mexicanos y que hoy es una realidad en términos de seguridad, desarrollo social y crecimiento económico, 
dijo el diputado del verde ecologista, Ricardo Astudillo. (N, 4) 
 
AVALA CABRERA EL TRABAJO LEGISLATIVO 
A lo largo de los últimos dos años, en el municipio de San Juan del Río, se ha tenido un loable apoyo por parte 
de la legislatura, indicó el presidente municipal, Roberto Cabrera, tras el segundo informe de los diputados 
del Congreso local celebrado en la capital queretana. (ESSJ 6) 
 
ENTREVISTA A MARICRUZ ARELLANO, DIPUTADA 
-Habló sobre el informe de actividades de la Legislatura local. -Señaló que todas las fuerzas políticas 
representadas en la Legislatura han tenido madurez para entender que representan a los ciudadanos. -Dijo 
que ella como panista está muy contenta de aportar a todos los proyectos del gobernador Mauricio Kuri. -
Destacó la ley tres de tres. -Aprovechó para invitar a todos los registrados en el Frente Amplio por México a 
que salgan a votar. (Fórmula Noticias) 

 

MUNICIPIOS 
 
SE HAN ACERCADO 13 RECICLADORAS PARA REGULARIZARSE CON EL MUNICIPIO 
Hasta el momento, 13 de 28 recicladoras sancionadas se han acercado con el municipio de Querétaro para 
regularizarse y abrir sus puertas; confirmó Arturo Molina, secretario de Gobierno en la capital. (EUQ 6) 
 
PROTESTAN CONTRA DELEGADO DE EPIGMENIO GONZÁLEZ 
Integrantes del Movimiento Democrático “Francisco Villa” realizaron una caravana de vehículos del exterior 
de la Alameda Hidalgo, hacia el Centro Cívico de Querétaro, para solicitar la salida del delegado de 
Epigmenio González, Fernando Rodríguez. El dirigente Sergio Razo señaló que el delegado autoriza la venta 
alcohol en las Fiestas Patrias, además de que cobra “exageradamente” los permisos para vender. (DQ 11) 
  
 
 
 



VIERNES 25 DE AGOSTO DE 2023 

 

 

Coordinación de Comunicación Social 6 

PREPARA ROBERTO SOSA SU INFORME 
El alcalde de Corregidora, Roberto Sosa, brindará su quinto informe de actividades, segundo de su segunda 
administración, el próximo 1 de septiembre a las 6:30 de la tarde en el Lienzo Charro Hermanos Ramírez. 
(PA 6) 
 
LA LEY SE APLICA EN QUERÉTARO: ROBERTO CABRERA 
“La ley sí se aplica en Querétaro y quien violente la tranquilidad de la sociedad deberá enfrentar a la justicia”, 
esto lo aseguró el presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, luego de hablar sobre la 
detención de 14 personas que estaban presuntamente vinculadas a hechos de violencia ocurridos sobre la 
carretera federal México-Querétaro. (NSJR 1) 
 
AYUNTAMIENTO DE SAN JUAN DEL RÍO AUTORIZA CONVOCAR A SESIÓN SOLEMNE POR SEGUNDO 
INFORME 
Los integrantes del Ayuntamiento de San Juan del Río, en sesión ordinaria de Cabildo, aprobaron diferentes 
puntos de acuerdo, entre los que destaca la autorización para que este realice y convoque en septiembre 
próximo a la sesión solemne con motivo del Segundo Informe del presidente municipal, Roberto Cabrera. 
(AM 4) 
  

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA  
Al revés. En el informe de la Legislatura “morenos” y “verdes” intercambiaron papeles: más inquieto que 
nunca por la candidatura al Senado, el cacique ecologista Ricardo Astudillo Suárez hizo votos de sangre y 
hasta se dijo “orgulloso” de estar en la Cuarta Transformación, pero al diputado de Morena Juan José Jiménez 
ni la investigación partidista en su contra lo inhibió de calificarse como oposición responsable y de razón. O 
sea que el “Triple J” seguirá apoyando al PAN, nada más le faltó rematar con un “y háganle como quieran…”. 
Insiste. Daniela Salgado supuestamente habló en nombre del inexistente Querétaro Independiente, pero le 
ganó la tentación del auto elogio con miras a la candidatura en Tequisquiapan, donde no la ven, pero ella 
dice trabajar tanto. En fuga. Mientras Ricardo Astudillo se desvive ahora por plegarse a la izquierda 
fundamentalista del grupo de Claudia Sheinbaum, a quien le ordenaron apoyar, la regidora Carolina Flores 
abandonó en Huimilpan al Partido Verde para irse a Movimiento Ciudadano de César Cadena. ¡Y los que 
faltan!. (DQRO, ESSJ) 
 
EXPEDIENTE Q / REVELA 
Por Adán Olvera 
La rectora de la UAQ Teresa García Gasca, en el marco del informe de la Legislatura, donde permaneció por 
escasos minutos, hizo un par de declaraciones importantes en los que respecta a su futuro inmediato 
después de terminar su partida al frente de la máxima casa de estudios. Para empezar, dijo que no será 
candidata de Morena a ningún puesto de elección popular, y que se arrepiente de su voto en 2018 para 
Andrés Manuel López Obrador, ya que, en lo personal, la ha decepcionado. Por otro lado, García Gasca 
confirma lo que toda la comunidad universitaria sabe: que no mantiene comunicación o relación con el 
exrector y senador de la república Gilberto Herrera, las razones no las explicó, pero seguramente es por la 
cantidad de ocasiones que el exrector ha intentado ponerle el pie a la universitaria. Teresa García Gasca es 
un activo político muy importante, y lo demuestra el intento que hizo Morena en la pasada elección para que 
fuera su candidata a la presidencia municipal, pero hubo negativa por parte de ella; en esta ocasión, a García 
Gasca la ven cercana a otra opción política, y es posible que la veamos compitiendo en el siguiente proceso 
electoral, y es que ella asegura que próximamente estará dando a conocer un proyecto personal en el que 
trabaja. Puede ser que no sea un proyecto político, pero muchos ubican a la rectora universitaria buscando 
ocupar alguna posición legislativa o ejecutiva, eso lo sabremos seguramente a finales de año; por lo pronto la 
rectora participa activamente en lo que sucede en la vida pública de Querétaro. De rebote. Muy largo el 
informe del Poder Legislativo, en donde el priista Paul Ospital (sin H) dejó en claro que maneja un discurso 
estructurado, con lenguaje que busca empatizar con nuevos. García Gasca confirma lo que toda la comunidad 
universitaria sabe: que no mantiene comunicación o relación con el exrector y senador de la república 
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Gilberto Herrera, las razones no las explicó, electores y dejar de lado aquel viejo PRI que pocos encuentran 
atractivo. Los demás posicionamientos casi inadvertidos ante lo complicado del formato. (DQRO, ESSJ) 
 
ASTERISCOS 
Arrepentida. La rectora de la UAQ, Teresa García, se descartó como aspirante a algún cargo de elección con 
el partido Morena, luego de reconocer que está arrepentida de haber votado en el 2018 por el ahora 
presidente de México, AMLO, pues este la decepcionó. Será más tarde cuando dé a conocer los detalles de un 
proyecto personal que está preparando y del cual la académica no ofreció más detalles. Pendientes  La LX 
Legislatura rindió su segundo informe de actividades. En el desglose de la rendición de cuentas, informaron 
que fueron realizadas 33 sesiones plenarias y 91 comisiones legislativas, presentando un total de 181 
iniciativas, de las cuales 142 fueron dictaminadas y llevadas al pleno. Con ‘otros datos’, los diputados de 
Morena reclamaron que su grupo parlamentario tiene 48 iniciativas pendientes que no han sido discutidas. 
Esperan darle trámite en el siguiente ciclo de sesiones. De verde a naranja. La regidora de Huimilpan, 
Carolina Flores, dejará de representar al Partido Verde Ecologista de México para sumarse a Movimiento 
Ciudadano; esta es una de las pocas representantes del partido que dirige Ricardo Astudillo, quien está muy 
concentrado en la campaña a favor de la ‘corcholata’ morenista Claudia Sheinbaum. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
¿Ya cocina José Luis Aguilera una alianza con Morena?. Desde hace algunas semanas se viene hablando 
de una posible ruptura del regidor José Luis Aguilera Rico con el panismo debido a las duras críticas que 
lanza constantemente en redes contra el gobierno estatal de Mauricio Kuri. Por eso llamó la atención que el 
otrora "Niño Naranja" fuera sorprendido ayer desayunando con el secretario general de Morena, Israel 
Alejandro Pérez Ibarra y Ulises de la Rosa, representante de Adán Augusto López en Querétaro, ¿De qué 
hablaron? No lo quisieron decir, pero parece que cocinan ya posibles alianzas de cara a la elección del 2024. 
El corazoncito de Mauricio Kuri está con Xóchitl Gálvez. Recién desempacado de su gira por Colombia, el 
gobernador Mauricio Kuri, nos cuentan, ya está muy metido en el proceso electivo que viene para el país. 
Don Mauricio, en este contexto, comentó: "Mi corazoncito está con Xóchitl", situación que ya se había 
observado durante la pasada gira que realizó por Querétaro la aspirante presidencial, lo que llevó a observar 
la tradicional cargada, en donde aparecieron los principales alcaldes y diputados panistas, mostrando su 
apoyo a la senadora. Habrá que recordar que Kuri fue el coordinador de Gálvez en el Senado, periodo en el 
que ambos construyeron una buena amistad, por eso, nos cuentan, el gobernador siempre tiene elogios para 
Xóchitl. (EUQ) 
 
VAMOS JUNTOS 
Por Agustín Dorantes 
Nearshoring, una oportunidad para México. A grandes rasgos, el nearshoring es la práctica en la que las 
empresas subcontratan parte de sus actividades o procesos comerciales, para que las realicen proveedores 
ubicados en otros países. El objetivo principal del nearshoring es reducir costos a estas empresas y trabajar 
en países con cultura similar y una lengua que facilite sus labores de supervisión, comunicación e 
intercambio de información, al mismo tiempo que se aprovechan las ventajas de la proximidad geográfica 
con grandes mercados mundiales. Desde una perspectiva económica, el nearshoring ofrece a México una 
serie de ventajas estratégicas que pueden impulsar nuestro desarrollo y competitividad en el mercado 
internacional; aprovechando que nuestro país tiene áreas de oportunidad que nos hacen un destino deseable 
para esta práctica. Somos vecinos de los mercados de Estados Unidos y Canadá, que son de los más grandes 
del mundo. Esa proximidad nos permitiría ofrecer tiempos de entrega más cortos, así como para responder a 
las demandas cambiantes de estos mercados. Otra ventaja es que tenemos acuerdos comerciales que nos 
facilitan entrar en estos mercados y nos dan relevancia; como el Tratado entre México, Estados Unidos y 
Canadá (T-MEC) y otros tratados bilaterales, que nos dan la preferencia. México cuenta también con una 
población joven con acceso a educación y capacitación. Esto forma una base de talento y mano de obra 
capacitada, que puede satisfacer las necesidades de los diversos tipos de empresas. (...) (EUQ) 
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FRANQUICIAS Y NEGOCIOS  
Por Mario Antonio Morales 
Navegar hacia nuevas oportunidades. Acercar al mar a Querétaro, a un estado que no tiene costas, debe 
agradecerse, más cuando su logística, transporte, correo y almacenamiento es tal, que significa el 10% de su 
PIB. Además, el poner a la disposición de su industria y comercio una comunidad multidisciplinaria que 
sorprende en su coordinación y que ofrece servicios portuarios con el liderazgo en Latinoamérica, debe 
tomarse en cuenta. Y es que, imaginemos la producción que se desprende en más de 60 parques y zonas 
industriales del estado para comercializar luego maquinaria y equipo, autopartes y productos químicos, 
principalmente, y por si no faltaran retos, sobresalir en lo que significa el nearshoring. Se trata entonces de 
afianzar una alianza estratégica con la Comunidad Logística del Puerto de Lázaro Cárdenas para navegar 
hacia nuevas oportunidades. ¿A qué venimos a Querétaro?, me respondió el Almirante, Jorge Luis Cruz 
Ballado, director general de la Administración del Sistema Portuario Nacional (Asipona) Lázaro Cárdenas. 
"Atraer nuevas empresas del Bajío que muevan, operen o sean dueñas de la carga; ese es nuestro objetivo", 
puntualizó en el marco del Onceavo Encuentro de Negocios con la llamada Port Community de la terminal 
que crece en el estado de Michoacán, para atender, por ejemplo, la demanda de firmas automotrices 
asiáticas. (...) (EUQ) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Fortalecen coordinación en seguridad embajada de EUA y SSC. Que el secretario de Seguridad 
Ciudadana (SSC), Iovan Elías Pérez Hernández, estuvo en la embajada de Estados Unidos en México para 
reunirse con Maurilio Rojano-García, oficial de Seguridad Regional, y Edward Allen, jefe de Investigaciones 
Criminales en Ciudad de México, para refrendar los lazos de coordinación y cooperación internacional. En un 
breve comunicado, la SSC explicó que en el encuentro se presentaron las acciones operativas que se han 
venido trabajando en Querétaro, por parte de la Policía Estatal (PoEs), para seguridad de la ciudadanía; así 
como los resultados que se han podido obtener a través de la sinergia que se ha tenido con agencias 
norteamericanas como el Buró Federal de Investigaciones (FBI) y la Agencia de Alcohol, Tabaco, Armas de 
Fuego y Explosivos (ATF). Muestran ciudadanos, interés en contender por el PAN. Que “muchos” perfiles 
ciudadanos ya se acercaron al PAN en Querétaro para expresar su interés por contender en las próximas 
elecciones, dijo la dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Leonor Mejía, tras recordar que, a 
finales de este año, se abrirán los registros. “En noviembre pasado hubo un ajuste en nuestros estatutos, en 
donde se va a abrir mucho más a la participación de la ciudadanía, justo como lo estamos haciendo ahorita 
con el frente. También hemos considerado muchos ciudadanos para que encabecen, incluso, nuestras 
candidaturas. Mauricio Kuri inició como un ciudadano, hoy es nuestro gobernador, ahorita ya es panista, 
pero desde Nacho Loyola”, manifestó. Asimismo, confirmó que ya concluyó la encuesta de posicionamiento 
que realizó este agosto el PAN estatal y que el partido obtuvo buenos resultados, aunque, acotó: “Tenemos 
que ser muy humildes con la ciudadanía para mantenernos cercanos”. Marx Arriaga en la UAQ. Que en 
redes sociales circula información acerca de que el 9 de septiembre estará en Querétaro el director de 
Materiales Educativos de la SEP y responsable de la elaboración de los polémicos nuevos libros de texto 
gratuitos, Marx Arriaga, para impartir una conferencia denominada La nueva escuela mexicana y los libros 
de texto gratuitos. La charla será a las 10:00 horas, en el auditorio Fernando Díaz Ramírez, de la Universidad 
Autónoma de Querétaro (UAQ). Según la información, convocan maestras y maestros organizados del 
municipio de El Marqués. (CQRO) 
 
FUEGO AMIGO  
LOS EXGOBERNADORES priistas Enrique Burgos García y Mariano Palacios Alcocer, invitados al informe de 
la LX Legislatura local, compartieron fila con la representante del estado en la CDMX, Paloma Palacios, el 
diputado federal panista Felifer Macías y la rectora de la UAQ, Tere García Gasca, entre otros personajes de la 
vida política, social y académica de Querétaro. La pluralidad. (PA) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
SE ADELANTA PRD CON XÓCHITL GÁLVEZ. La dirigencia estatal del PRD se pronunció este jueves a favor 
de XÓCHITL GÁLVEZ para encabezar el Frente Amplio Por México, junto con el PAN y el PRI y por ADOLFO 
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CAMACHO, excandidato a la gubernatura en 2015, como carta fuerte para la presidencia municipal de 
Querétaro, con lo cual confirma que no replicarán la alianza en lo local. Agua de madrugada para esta 
temporada. (PA) 
 
TABLERO 
Por Sergio A Venegas Alarcón  
Chela Juárez recibirá el II informe de Kuri. Acuerdan el Congreso prorrogar su presidencia. Cambio en la 
FGR; se va Franco Escobar a Hidalgo. ¿Y también van a expulsar al secretario de Morena?. Manuel Suárez 
Muñoz es el real decano de presidentes. Prórroga. Graciela Juárez, diputada presidenta que este jueves 
rindió el segundo informe de la 60 Legislatura local, será también quien reciba el del gobernador Mauricio 
Kuri el último día de septiembre, aunque técnicamente concluiría su encargo el 25 de ese mes. Fuentes 
regularmente bien informadas revelaron a PLAZA DE ARMAS un acuerdo para extender la permanencia de la 
legisladora priista con el fin de encomendarle la recepción del documento del Ejecutivo. En días pasados 
corrió la versión de que de tal protocolo estaría a cargo del próximo presidente de la mesa directiva, el 
panista Gerardo Ángeles, pero este columnista puede adelantarle que se moverán las fechas para que el 
cambio en la Cámara sé de en la primera o segunda semana de octubre. Ya en otros trienios ha habido 
acuerdos de prórroga, como en el caso del exdiputado priista Hiram Rubio, que fue una y otra vez presidente. 
Por no hablar de que hasta la fecha del informe de gobierno ha sido movible.Durante muchos sexenios se 
rendía en septiembre, mes de las fiestas patrias, como ahora, pero en los años 70 el gobernador Antonio 
Calzada Urquiza lo cambió al mes de julio, con el argumento de acercarlo a la fecha de la fundación de la 
ciudad, lo cual no tenía mucho sentido por ser un acto estatal, no de la capital solamente. En el fondo se 
trataba de rendir el último informe ante sus diputados y no los del mandatario entrante, porque la primera 
legislatura de Calzada, la 44, presidida por Francisco Briseño López, rechazó en 1973 el sexto de Juventino 
Castro (hecho inédito) por indicaciones del nuevo sol. Así se impuso la nueva fecha, que también cambió con 
los siguientes gobernadores para que la fiesta del informe se efectuara en fin de semana y no afectar el 
accionar de la sociedad. Lo de ahora, de confirmarse, tiene que ver con la nueva dinámica entre el PAN y el 
PRI, rivales históricos que hoy van juntos hasta en los comicios presidenciales, porque según dijo la decana 
Natalia Carrillo, hay un mal mayor: Morena. En esa dinámica, la también exalcaldesa de Pedro Escobedo, 
Graciela Juárez (popularmente llamada Chela), recibirá el segundo informe de Kuri. Nuevos tiempos. -
BLANCAS Y NEGRAS- Otra primicia. José Guadalupe Franco Escobar, delegado de la Fiscalía General de la 
República desde hace casi cuatro años, dejará las oficinas de Querétaro para desempeñar el mismo cargo en 
el estado de Hidalgo a partir del 1 de septiembre próximo, relevándolo provisionalmente el subdelegado, de 
apellido Sabino. En estos movimientos, para lo que nunca hay una explicación, Franco Escobar relevará en 
Hidalgo a Gerardo Vázquez, que a su vez es comisionado en el muy conflictivo estado de Guanajuato, en 
donde no hay titular de la FGR desde hace dos años y medio. El martes le informamos que la Comisión 
Nacional de Honestidad y Justicia de Morena canceló el registro de Gabriel Olvera Gutiérrez (a) El Gavilán y 
de su hija Jazmín Olvera Ramírez por haber participado en una o varias reuniones con el exalcalde priista de 
El Marqués Mario Calzada Mercado, a quien se considera posible candidato a repetir en el 2024. Este hecho, 
que todavía pueden impugnar los sancionados, fue considerado como traición al proyecto de la Cuarta 
Transformación. Bueno, pues hete aquí, que el promotor de tal castigo, el secretario general de Morena en 
Querétaro, Alejandro Pérez, fue captado en un café del Boulevard Bernardo Quintana, reunido con el 
impresentable regidor José Luis Aguilera Rico, recogido en la pasada elección por el PAN. ¿Le aplicarán a don 
Alex el mismo criterio de deslealtad o sólo se hace justicia en los bueyes del compadre?. Que eran diferentes, 
decían. -EL HISTORIETARIO- Contrafuego. En nuestra serie del 13 aniversario publicamos este miércoles 
la entrevista al exgobernador priista Enrique Burgos García con sus opiniones sobre los tiempos violentos 
que sufre el país -la etapa más oscura, le llamó- y la única vía de la oposición para enfrentar a Morena: el 
Frente Amplio por México, en donde participan su compañera de partido Beatriz Paredes y Xóchitl Gálvez de 
Acción Nacional. Precisión. Le conté que Burgos García fue también presidente municipal de San Juan del 
Río, ubicándolo equivocadamente como el decano de los alcaldes, título que corresponde al licenciado 
Manuel Suárez Muñoz, quien se desempeñó de 1964 a 1967 en ese mismo ayuntamiento, además de haber 
sido miembro del comité de huelga del 58 y más tarde poderoso secretario de Gobierno con Juventino Castro 
Sánchez y aspirante a gobernador, aunque ahora lo niegue. Ambos, Burgos y Suárez -cercanos a don Juve- 
pasaron a la banca tras el triunfo del arquitecto Antonio Calzada Urquiza, aunque el primero de ellos 
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regresaría al primer plano en los sexenios siguientes, como secretario particular y de gobierno con Rafael 
Camacho Guzmán y líder del Congreso del Estado y senador durante la administración de Mariano Palacios 
Alcocer, a quien sucedió como gobernador en 1991. La política es así. -LA FRASE DE LA SEMANA- Nati. 
Morena es un mal mayor: Natalia Carrillo, decana del PAN y primera candidata a senadora de ese partido en 
1970, al justificar la alianza con el PRI como “mal necesario”, para sacar del poder a la 4-T. Imagínese. -
JUGADA FINAL- Doble moral. Al secretario general de Morena, Alejandro Pérez, que promueve la expulsión 
de dos miembros por juntarse con un priista, pero él se reúne con el neopanista Aguilera, un traicionero 
¡Jaque Mate! (PA)  
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Alejandro Echeverría no recibió personalmente a las representantes de las madres buscadoras y sí mandó 
a mandos medios que con actitudes prepotentes 'aten dieron' sus quejas; ordenó reventar una protesta bajo 
el argumento de que se impedía la salida a personal de la Fiscalía estatal, aunque varios estuvieron entrando 
y saliendo durante el día, y ahora dice que fueron concertadores los que hicieron mal su trabajo. Nos hacen 
ver que esos sí son 'otros datos'. Antonio Zapata no da señales de querer sancionar la iniciativa de Ley para 
regular la Pirotecnia, lo que, según nos comentan, dados los tiempos que se avecinan en el Congreso del 
Estado, hace muy improbable que la propuesta vea a luz y tal vez mejor vaya a dormir en el cajón del olvido 
legislativo. FGR. Habrá cambios en la delegación Querétaro, pues, a partir del 1 de septiembre, José Franco 
Escobar dejará el encargo para tomar la delegación en Hidalgo, donde necesitan refuerzos para poner orden 
y donde trabajará de la mano de Santiago Nieto. Nos platican que el sucesor de Franco será también cercano 
al abogado sanjuanense. Teresa García Gasca mató las esperanzas de varios luego de que este jueves 
declaró estar arrepentida de haber votado por AMLO y afirmó que no irá con el partido guinda a ninguna 
candidatura. Nos platican que dicha declaración se había tardado dadas las señales enviadas con antelación 
por la rectora de la UAQ. (P) 
 
“SERVIR A LA CIUDADANÍA, OBJETIVO PRIMORDIAL DE LOS DIPUTADOS”: GRACIELA JUÁREZ. 
Por Andrés González 
El Gobernador Mauricio Kuri y Graciela Juárez. En el informe del legislativo queretano, hubo de todo, como 
en botica. Es más, así corresponde a un cuerpo colegiado. Y es que aquí se funde, en la función legislativa, los 
representantes de la ciudadanía, expresada en cinco fuerzas políticas; del Partido Acción Nacional, el partido 
mayoritario; del Partido Morena, segunda fuerza política; del Partido Revolucionario Institucional, PRI; del 
Partido Verde y del Partido Querétaro Independiente. “Aquí se centra en el valor de escuchar, las voces de 
todas las fuerzas políticas” acotó la Lic. Graciela Juárez Montes, presidenta de la mesa directiva de la LX 
Legislatura de Querétaro, en una intervención sumamente balanceada, correcta. “Por ello – abundó –el ser y 
pensar distinto, es el valor que nos une; aquí hemos aprendido que podemos encontrar puntos de 
coincidencia que favorecen a la ciudadanía, lo cual es nuestro objetivo primordial”. En este II Informe 
legislativo, las presencia de los tres Poderes del Estado; de Mauricio Kuri González, titular del Ejecutivo; de la 
Dra. Mariela Ponce Villa, magistrada presidenta del Poder Judicial, y el plano de la Cámara. En sesión 
solemne, los 25 diputados que integran el Poder Legislativo. Presente la crema y nata de la política local. Ahí 
los exgobernadores Mariano Palacios Alcocer y del Dr. Enrique Burgos García; el alcalde de Querétaro, Luis 
Nava; presencia de varios presidentes de diversos municipios; senadores, diputados federales; magistrados 
del TSJ; integrantes del gabinete legal del Ejecutivo, así como representantes de Colegios y Cámaras de 
Servicio, entre otros invitados. “Se han recibido – dijo la presidenta de la mesa directiva – 181 iniciativas en 
la Oficina de Partes y al día de hoy, no existen iniciativas pendientes, en turno o en trámite”. Y agregó: 
“Sabemos que hay aún camino por recorrer y el trabajo debe continuar. Propiciaremos el trabajo, reforzando 
el compromiso de analizar las iniciativas pendientes (…) Esto es Querétaro, un Querétaro de oportunidades y 
de brazos abiertos a quien nos quiere bien”. Previamente, habían hecho uso de la palabra, la diputada Martha 
Daniela Salgado Márquez, del partido Querétaro Independiente; el diputado Ricardo Astudillo Suárez, del 
Partido Verde; el diputado Paul Ospital Carrera, del Partido Revolucionario Institucional; el diputado Juan 
José Jiménez Yáñez, del Partido Morena y el diputado Enrique Antonio Correa Sada, del Partido Acción 
Nacional. De estas, se dieron dos intervenciones que destacan: La del Lic. Ricardo Astudillo Suárez, del 
Partido Verde, quien reconoció el apoyo del gobernador Mauricio Kuri en las tareas legislativas, 
“gobernando para todos”. La otra fue la intervención del diputado Paul Ospital: “Este no es, no debe ser, un 
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espacio para caer en triunfalismos exacerbados o autoelogios inmerecidos, sino un momento de reflexión. Y 
para lograr y avanzar es necesario el debate, el contraste de ideas, debemos siempre debatir para construir. 
Ese es el quehacer legislativo. Las discusiones son el alma de la democracia. Es preferible el calor del debate, 
que la frialdad del silencio; pues en la riqueza de la pluralidad, es donde se dan los cambios más 
importantes”. Y rubricó: “Negarse a ello, asesina el diálogo y hiere de muerte a la democracia”. Y para los 
tiempos que vienen, abonó: “Vendrán tiempos retadores para nuestro estado y para México. En el PRI 
sabemos y sabremos llegar a acuerdos, porque nuestra finalidad es rescatar a México y defender a 
Querétaro”. Es mensaje, pero también es tarea. (Códice Informativo) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
Subcomandancia. El terreno de tres mil metros cuadrados para la nueva subcomandancia en el Centro 
Histórico costó 29 mdp y tendrá espacio para la Dirección de Atención a Víctimas de Violencia de Género y 
Violencia Familiar. Era necesario, qué bueno. (N) 
 
INFORME LEGISLATIVO  
Los resultados obtenidos son producto del análisis, diálogo y consenso entre las diferentes fuerzas políticas 
que integran el Congreso de Estado, dijo la diputada Graciela Juárez, al rendir su II Informe de Labores y 
entregarlo al gobernador Mauricio Kuri y a la presidenta del Tribunal Superior de Justicia, Mariela Ponce. 
También dijo que es en beneficio de las y los ciudadanos; así como producto de la labor y gestión de cada 
diputada y diputado, comprometidos con establecer el orden jurídico que exige una sociedad en constante 
evolución. Pero qué hicieron a favor del orden jurídico que exige una sociedad en constante evolución. Según 
su informe, como Poder Legislativo, son una institución única y central para la democracia, constituyen un 
espacio plural para el debate, en donde forjan leyes a través del diálogo y de los consensos. La diputada 
Juárez expuso los resultados alcanzados en los cuatro ejes que enmarcan el trabajo desarrollado: Familia, 
educación y paridad transversal; Movilidad sustentable y desarrollo social. Y rindió cuentas: 33 sesiones de 
Pleno realizadas, de ellas 23 son ordinarias y 10 solemnes. Dijo además que se llevaron a cabo 91 sesiones de 
comisiones legislativas (una por semana). Destacó que fueron 181 iniciativas las presentadas (una cada 
cuatro días); todas turnadas a las diferentes comisiones de dictamen, con un registro de 142 iniciativas 
dictaminadas y presentadas a la consideración del Pleno, (una cada cinco días). De las principales iniciativas 
y reformas aprobadas, refirió la paridad transversal y de género, la prevención y sanción de la violencia 
vicaria, así como de las terapias de conversión. En Educación, destacó los entornos escolares libres de 
violencia; regulación de la figura de deudores alimentarios y las agravantes para acreditar el feminicidio… 
Temas controversiales porque las escuelas no están libres de violencia, con niños agredidos, con acoso, 
tocamientos deshonestos e inseguridad, los deudores alimentarios siguen y los feminicidios también, pero 
en esto intervienen también y tienen responsabilidad el Ejecutivo y el Judicial. No es una crítica destructiva, 
por el contrario, están poniendo el dedo en la llaga y si un problema se reconoce y acepta, está en vías de 
solución, sin echarlas campanas a vuelo y, tan es así que ella misma argumenta: “problemáticas actuales que 
impactan a la sociedad y que son un reclamo y una necesidad legislativa”. Chela Juárez argumentó la reforma 
al Código Penal del Estado en materia de feminicidio, a fin de aumentar la pena hasta en una tercera parte 
cuando la víctima sea niña, adolescente o mujer con discapacidad. Es vasto el informe, es el trabajo de los 
diputados durante un año y su análisis es para una glosa del interés personal o de grupo, sobre algunos 
temas como transporte, seguridad, agua, salud… deuda pública. Lo importante, salvo su mejor opinión, es 
que tenemos un informe, que ahí está plasmado el trabajo legislativo y que está al alcance de todos. (N) 
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CQRO: CÓDIGO QRO EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO N: NOTICIAS 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PA: PLAZA DE ARMAS 
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